



Ehrenamts-Newsletter



Liebe Newsletter-Abonnenten,

die baden-württembergische Ministerin für Landesentwicklung und Wohnen Nicole Razavi besuchte die Stadt Balingen und besichtigte u.a. das Gartenschaugelände.

Während des Rundgangs traf die Delegation auf unsere engagierten Park-Ranger.

Das zufällige Treffen mit den Ehrenamtlichen beeindruckte die Ministerin sichtbar. Es wurde die Tatkraft unserer ehrenamtlichen Park-Ranger eindrucksvoll erlebbar und gemeinsam mit Oberbürgermeister Abel und Bürgermeister Verrengia würdigte sie das große Engagement, durch welches das Gelände zu einem sauberen Wohlfühlort für alle wird.

Diesem Dank der Ministerin und der Stadtspitze kann man sich nur anschließen!

Möchten auch Sie sich ehrenamtlich engagieren? Schließen Sie sich gerne unserem Ehrenamts-Team an und melden Sie sich bitte direkt bei uns.

Nachfolgend zeigen wir Ihnen in unserem Newsletter weitere Möglichkeiten der ehrenamtlichen Beteilung und laden Sie ein, sich zu verschiedenen Themen des Ehrenamtes in Balingen zu informieren.

Themen

Park-Ranger gesucht

Kuchenbäckerinnen gesucht

Vorlesepaten für Grundschulen gesucht

Ehrenamtliche Mithilfe für das Café International gesucht

Rosengarten-Feen gesucht

Gesellschaftsspieler für das Wohnstift am Stettberg gesucht

Infos zur Vorsorgemappe und Patientenverfügung

Rückblick - durchgeführte Aktionen

Stadtverwaltung Balingen Ehrenamtskoordination Dr. Dennis Schmidt und Alla Bauer Färberstr. 2 72326 Balingen

Mail: engagiert@balingen.de

Tel.: +497433170390

AUGUST 2024 SEITE 2



Möchten Sie Park-Ranger werden?

Wir suchen motivierte Ehrenamtliche, die sich als Park-Ranger auf dem ehemaligen Gartenschaugelände in Balingen engagieren möchten. Als Park-Ranger tragen Sie dazu bei, dass unser Gelände ein angenehmer und sauberer Ort bleibt.

Süd-Gelände: Wir benötigen 2 weitere Park-Ranger, die bereit sind, einmal pro Woche für etwa 1 bis 2 Stunden aktiv zu werden.

Nord-Gelände: Um das Gelände zu betreuen, sind auch hier zwei weitere Helfer für eine wöchentliche Einsatzzeit von 1 bis 2 Stunden erforderlich.

Gemeinsam gestalten wir Balingen als einen lebenswerten Ort und ein besonderes Erlebnis!

Bei Interessen an diesem Ehrenamt melden Sie sich gerne direkt bei uns.

Kuchenbäckerinnen gesucht

Am **Sonntag, den 22.09.2024** findet im und am Jugendhaus Balingen das **Kinder- und Familienfest** statt.

Neben zahlreichen kostenlosen Mitmachaktionen gibt es auch Speisen und Getränke zu günstigen Preisen.

Können Sie das Jugendhaus mit einem Kuchen unterstützen?.... dann melden Sie sich bitte

bis spätestens Freitag, 09.09.2024 bei



jan.beckmann@balingen.de

Am **Sonntag, den 29.09.2024** findet auf dem Marktplatz in Balingen die Eröffnungsfeier der **Interkulturellen Woche** statt.

Neben einem bunten Bühnenprogramm und Mitmachaktionen gibt es auch ein kulinarisches Angebot.

Wollen Sie sich mit einem selbstgebackenen Kuchen an der Interkulturellen Woche beteiligen, dann melden Sie

sich bis spätestens 16.09.2024 bitte bei





AUGUST 2024 SEITE 3

Vorlesen in den Grundschulen geht an den Start!

Für die **Grundschule Schmiden** suchen wir Vorlese-Paten, die regelmäßig in einem Tandem (2 Personen) den Kindern vor Ort

1 x in der Woche (dienstags oder mittwochs) in der Zeit von 12:30 bis 13:30 Uhr

altersgerechte Geschichten vorlesen möchten.

Für die **Grundschule Streichen/Zillhausen** suchen wir ebenfalls ein Tandem (2 Personen), das sich gegenseitig beim Vorlesen abwechselt.

14-tägig (dienstags, mittwochs oder donnerstags) in der Zeit vom 13:00 bis 14:00 Uhr

Möchten Sie mehr über das Projekt erfahren, dann melden Sie sich gerne bei uns





Der Arbeitskreis Asyl und Integration Balingen

suchen ehrenamtliche Mithilfe im Café International.

Möchten Sie mit Menschen aus anderen Ländern ins Gespräch zu kommen, Gesellschaftsspiele spielen oder diese Menschen in Alltagsfragen unterstützen? Dann sind Sie im Café International richtig!

Das Café International findet jeden Mittwoch von 16.00 – 18.00 Uhr im Gemeindehaus der Heilig-Geist-Gemeinde statt.

Bei Interesse melden Sie sich gerne per Mail ak-asyl-balingen@mail.de - Mehr Informationen

Unsere Rosengarten-Feen

Vor den Sommerferien haben unsere zwei Rosengarten-Feen Ihr Werk am Wasserschloss begonnen.

14-tägig sorgen sie dafür, dass der Rosengarten in seinem besten Licht erstrahlt und zum Verweilen einlädt. Vielen herzlichen Dank an dieser Stelle an unsere ehrenamtlichen Helferinnen!

Zur Unterstützung unserer Feen suchen wir zwei weitere Personen, die eine Freude daran haben, sich aktiv in diesem Bereich zu beteiligen.

Für mehr Informationen melden Sie sich gerne bei uns



AUGUST 2024 SEITE 4



Gesellschaftsspiele

sind der perfekte Weg, um Menschen zusammenzubringen und Spaß zu haben - begleiten Sie die offene Spielerunde im Café und erleben Sie die Freude, die Spiele und Gemeinschaft bieten!
Wenn Sie mehr über das Ehrenamt im Wohnstift am Stettberg erfahren möchten, melde Sie sich gerne beim:
Wohnstift am Stettberg
Monja Huonker, Hausdirektorin
Tel. 07433 956-0

Mail: wohnstift-am-stettberg@ev-

Heute schon an Morgen gedacht?

Eine Vorsorgevollmacht ermöglicht es Ihnen, frühzeitig festzulegen, wer in Ihrem Namen handeln darf, falls Sie selbst keine Entscheidungen mehr treffen können. Beispielsweise bei einem Unfall, Schlaganfall oder einer demenziellen Erkrankung. Mit einer Vorsorgevollmacht bestimmen Sie eine Person Ihres Vertrauens, die in der Krisensituation für Sie Entscheidungen treffen soll.

Die Vorteile: Sie wissen heute, wer später für Sie einspringt. Im Ernstfall entscheidet für Sie dann Ihr Bevollmächtigter statt eines Betreuers. Denn durch die Vollmachtserteilung vermeiden Sie eine vom Gericht angeordnete Betreuung. Es ist wichtig, dass Sie Ihre individuellen Wünsche und Umstände in der Vollmacht festhalten, um sicherzustellen, dass in dieser Notlage nach Ihren Vorstellungen gehandelt wird.

Weitere Informationen zum Thema finden Sie auf der Website der Stadt

Balingen - Pflegestützpunkt: mehr Infos Download der Vorsorgemappe





Rückblick: durchgeführte Aktionen

Am 7. Juli 2024 fand auf der Plaza das **Kinder- und Familienfest** in Balingen statt – eine bunte Veranstaltung für Groß und Klein, bei der **12 ehrenamtliche Helfer** für das Gelingen der Veranstaltung wesentlich beigetragen haben. Wir möchten ihnen an dieser Stelle erneut **einen ganz besonderen Dank** aussprechen!

An 7 Kindergärten in Balingen und den Stadtteilen haben 8 Vorlesepaten in Tandems gestartet, den Kindern Geschichten aus der Welt vorzulesen und damit zu ihrer Lesekompetenz beizutragen. Die Vorlesepatenschaften an Grundschulen starten nach den Sommerferien im September. Hierfür suchen wir weitere Vorlesepaten.

Die Stadthalle wurde bei der Vorführung des Lindenhoftheaters in den Erlebnisauen vom 11.07 bis 15.07.2024 von 9 ehrenamtlichen Veranstaltungshelfern unterstützt. Als Dankeschön erhielten die Helfer einen freien Eintritt zur Veranstaltung. Das Projekt der Kulturbegleiter ist auf großes Interesse gestoßen. Mit über 20 Kulturbegleitern startet das Projekt im September/Oktober parallel zum neuen Veranstaltungsprogramm der Stadthalle.

Für unsere Park-Ranger und Rosengarten-Feen gibt es nun eine zentrale und über ein Zahlenschloss frei zugängliche Lagermöglichkeit für Werkzeuge, Bollerwagen usw.